



## Destaca NL como la entidad con mayor deuda del país

Al cierre del tercer trimestre del año pasado las obligaciones financieras de Nuevo León (NL) registraron un incremento de 16 por ciento contra la reportada al cierre del mismo lapso del 2021, con lo que se convirtió en la entidad más endeudada del país, señaló el departamento de análisis de HR Ratings.

“La deuda total de la entidad pasó de 79 mil 293 millones de pesos al tercer trimestre del 2021, cuando era el segundo Estado más endeudado, a 92 mil 010 millones de pesos al mismo lapso del año pasado”, indicó HR Ratings.

Por su parte, un especialista en el tema que en esta ocasión pidió omitir su nombre explicó que, “pese a que en el primer año del gobierno de Samuel García al frente de Nuevo León la entidad ha registrado un incremento significativo en su nivel de endeudamiento, a tal grado que actualmente es la entidad más endeudada del país, sus métricas de la Ley de Disciplina Financiera (LDF) han mejorado”.

Destacó que al tercer trimestre del 2021 la única métrica de la LDF que estaba en verde era la de obligaciones de corto plazo y proveedores y contratistas sobre ingresos totales, a septiembre del año pasado subieron a verde el resultado del sistema de alertas y la deuda pública y obligaciones sobre ingresos de libre disposición.

HR Ratings indicó que en el periodo en cuestión (tercer trimestre del 2021 contra igual lapso del 2022) la estructura de los estados más endeudados se mantiene muy similar, con los mismos 10 estados acumulando alrededor del 73 por ciento de la totalidad de las obligaciones.

“Cabe recordar que el nivel de endeudamiento de estas entidades tiene una relación directa con la necesidad de provisión de servicios públicos, desarrollo de infraestructura, seguridad pública y acciones de política pública que favorecen las ventajas competitivas de estas entidades”, indicaron los analistas de HR Ratings.

“Entre estos dos periodos destaca que el Estado de Nuevo León (HR A+) reportó un crecimiento en sus obligaciones de 16 por ciento con lo que se posicionó como la entidad federativa con la mayor deuda total, mientras en 2021 esta posición era ocupada por la Ciudad de México (HR AAA)”, indicaron.

Sin embargo, destacaron que como deuda directa el Estado solo adquirió cuatro mil 240 millones de pesos que es el techo de endeudamiento típico del estado, el resto de las obligaciones corresponde a una mezcla de obligaciones de sus municipios y de sus organismos.

“Este incremento en la deuda de Nuevo León es resultado de los planes de inversión del Estado, con los cuales se impulsa el crecimiento económico, aprovechando una dinámica en la que se podría ver beneficiado de forma importante por el nearshoring”, añadieron.

Dijeron que por otro lado, los Estados de Coahuila (HR A-), Jalisco (HR AA) y Quintana Roo (HR BBB-) registraron una disminución en el saldo total de su deuda, debido a su perfil de amortización y al no recurrir a disposiciones adicionales de financiamiento en este periodo.

“Para los próximos años, estimamos que la política de endeudamiento se mantenga con esta ligera tendencia al alza y dependerá fuertemente de cómo se comporte las necesidades de infraestructura particularmente en los estados con una alta dinámica industrial, lo que se podría ver acentuado por el comportamiento de las inversiones derivadas del nearshoring”, destacaron.

De acuerdo a HR Ratings, el 49.9 por ciento del endeudamiento de la entidad proviene de la banca múltiple, el 27.1 por ciento de la banca de desarrollo y el 23 por ciento restante de emisiones bursátiles.

El alza en la tasas de interés provocó un mayor pago de servicio de deuda, y en el sector subnacional no fue la excepción, entre el cierre de 2021 y de 2022, la tasa de interés de referencia pasó de 5.50 a 10.50 por ciento, lo que se reflejó directamente en un aumento en el costo financiero de la deuda de las entidades.

Al cierre del tercer trimestre del 2021, la tasa promedio de las entidades federativas y sus entes públicos ascendía a 5.3 por ciento, mientras que al tercer trimestre del 2022 ascendió a 9.2 por ciento.

“Los estados con la menor alza en su tasa de interés son Oaxaca, Ciudad de México y Nuevo León, los cuales reportaron incrementos de 1.5, 2.1 y 2.5 puntos porcentuales, respectivamente, para quedar la de este último en 8.33 por ciento aproximadamente”, concluyeron